



Comunicado del GAC – Buenos Aires, Argentina ¹

I. Introducción

El Comité Asesor Gubernamental (GAC) de la Corporación para la Asignación de Nombres y Números en Internet (ICANN) se reunió en Buenos Aires, Argentina, durante la semana del 20 de junio de 2015. Sesenta y nueve miembros del GAC y nueve observadores asistieron a la reunión.

II. Actividades entre las unidades constitutivas y participación de la comunidad

1. Reunión con la Junta Directiva de la ICANN

El GAC se reunió con la Junta Directiva de la ICANN y analizó varias cuestiones, entre ellas:

- Evaluación con prioridad de la comunidad
- Dominio .Africa (Dot Africa)
- Medidas de protección para los nuevos gTLD
- Nombres de países y territorios en el segundo nivel
- Revisiones del Programa de Nuevos gTLD
- Transición de la custodia de la IANA
- Responsabilidad de la ICANN
- Director Ejecutivo de la ICANN

2. Reunión con la Organización de Apoyo para Nombres Genéricos (GNSO)

El GAC llevó a cabo una sesión conjunta con la GNSO, durante la cual se habló sobre la aplicación del mecanismo de revisión rápida en relación al desarrollo de un documento sobre cuestiones relativas a los servicios de directorio; asimismo, se señaló la importancia de llevar a cabo una mayor cantidad de teleconferencias entre sesiones, en las cuales participen los equipos de liderazgo del GAC y la GNSO. El GAC se manifestó a favor de prorrogar el programa piloto que permite contar con un Coordinador de Enlace de la GNSO ante el GAC.

¹ Para acceder a los asesoramientos previos del GAC, ya sea sobre este o sobre otros temas, los anteriores comunicados del GAC se encuentran disponibles en: <https://gacweb.icann.org/display/gacweb/GAC+Recent+Meetings> y los comunicados del GAC más antiguos se encuentran disponibles en: <https://gacweb.icann.org/display/gacweb/GAC+Meetings+Archive>.

El GAC recibió con agrado el desarrollo de un mecanismo de respuesta de la GNSO ante el asesoramiento del GAC, de manera tal que la Junta Directiva reciba indicios claros respecto de las políticas de la GNSO relevantes al asesoramiento del GAC.

Se intercambiaron puntos de vista sobre los respectivos enfoques del Grupo de Trabajo Intercomunitario sobre Funciones de Nombres (CWG sobre la Transición) y el Grupo de Trabajo Intercomunitario sobre la Mejora de la Responsabilidad de la ICANN (CCWG sobre Responsabilidad).

3. Reunión con la Organización de Apoyo para Nombres de Dominio con Código de País (ccNSO)

El GAC y la GNSO intercambiaron puntos de vista sobre los enfoques del CWG sobre la Transición y el CCWG sobre Responsabilidad.

El GAC le informó a la ccNSO acerca de los datos que se están recopilando sobre las relaciones entre los dominios de alto nivel con código de país (ccTLD) y los gobiernos. El objetivo de esta iniciativa es asistir a los países en desarrollo al brindarles información sobre mejores prácticas y experiencias.

4. Reunión con el Comité Asesor de Seguridad y Estabilidad (SSAC)

El GAC llevó a cabo una sesión conjunta con el SSAC. Durante la sesión, el SSAC presentó información actualizada sobre sus prioridades actuales. Asimismo, durante la sesión se realizó un debate muy fructífero sobre el enfoque del SSAC respecto de la labor del CWG sobre la Transición y el CCWG sobre Responsabilidad, en particular respecto de las recomendaciones contenidas en el documento SAC069: asesoramiento del SSAC acerca del mantenimiento de la seguridad y estabilidad de las funciones de la IANA durante la transición de la custodia.

5. Reunión con el Comité Asesor At-Large (ALAC)

El GAC y el ALAC debatieron una serie de cuestiones, entre ellas, las medidas de protección de categoría 1 para los gTLD.

El GAC y el ALAC intercambiaron puntos de vista sobre los enfoques del CWG sobre la Transición y el CCWG sobre Responsabilidad.

El GAC expresa su cálido agradecimiento a todas las organizaciones de apoyo y todos los comités asesores que se reunieron conjuntamente con el GAC, así como a aquellos integrantes de la comunidad de la ICANN que contribuyeron al diálogo con el GAC en Buenos Aires.

III. Asuntos internos

1. Nuevos miembros

El GAC recibe con agrado a dos nuevos miembros: Kiribati y Mauricio. El GAC hoy cuenta con 152 miembros y 32 observadores.

El GAC invita a los países que aún no forman parte de este comité a que consideren sumarse en calidad de miembros.

2. Principios operativos del GAC

El GAC acordó efectuar cambios menores a sus principios operativos, de manera tal que se pueda proceder a la elección de hasta cinco vicepresidentes. Se creó un Grupo de Trabajo a fin de evaluar todos los demás aspectos de los principios operativos.

3. Grupos de Trabajo del GAC

El GAC continúa con su labor en diversas áreas específicas, mediante Grupos de Trabajo que se ocupan de los siguientes temas:

- Protección de nombres geográficos
- Seguridad pública
- Regiones subatendidas
- Participación del GAC en el Comité de Nominaciones (NomCom)
- Derechos humanos y legislación internacional
- Revisión de los Principios Operativos del GAC
- Participación de organizaciones gubernamentales e intergubernamentales (OIG)

4. Nombres de países y territorios en el segundo nivel

El GAC continúa desarrollando una base de datos de requisitos de los países para la notificación de solicitudes de habilitación de nombres de países y territorios en el segundo nivel de los nuevos gTLD (los cuales, según las reglas para la presentación de solicitudes de nuevos gTLD, son nombres reservados), con opciones para que los gobiernos declaren que no se oponen a la habilitación de dichos nombres y se abstengan de recibir las notificaciones de las solicitudes correspondientes.

Este trabajo debería estar finalizado y publicado en el sitio web del GAC para fines de julio de 2015.

IV. Reunión gubernamental de alto nivel

En su carácter de país anfitrión de la próxima reunión gubernamental de alto nivel, la cual se llevará a cabo el lunes 7 de marzo de 2016 en el marco de la reunión ICANN 55, Marruecos realizó una presentación del proceso preparatorio de la reunión de otros aspectos relacionados con los temas a tratar, la agenda preliminar del evento y cuestiones afines. Varios miembros del GAC expresaron su agradecimiento hacia Marruecos por ser el país anfitrión de la próxima reunión gubernamental de alto nivel, a la vez que manifestaron su apoyo para que el evento

sea un éxito. El GAC prevé la creación de un Grupo de Trabajo presidido por Marruecos para recibir consultas y sumar a los miembros del comité en el desarrollo de una agenda preliminar a ser acordada a más tardar durante la reunión de la ICANN en Dublín. Durante la reunión de la ICANN en Dublín el GAC decidirá los temas a tratar y redactará un programa para la sesión.

V. Transición de la custodia de la IANA por parte del gobierno de los Estados Unidos y mejora de la responsabilidad de la ICANN

1. Grupo de Trabajo Intercomunitario para el Desarrollo de una Propuesta para la Transición de la Custodia de las Funciones de la IANA relativas a los Recursos de Nombres (CWG sobre la Transición)

El 24 de junio de 2015, el GAC le transmitió el siguiente mensaje a los copresidentes del CWG sobre la Transición:

El GAC toma nota de la propuesta final del CWG sobre la Transición y se manifiesta a favor de su presentación ante el ICG, sin perjuicio de los comentarios públicos presentados por delegaciones a título individual.

El GAC tiene presente y reconoce las disposiciones del párrafo 106 de la propuesta final del CWG, en el cual se indica que la propuesta del CWG sobre la Transición depende en gran medida de la implementación los mecanismos de responsabilidad de la ICANN por parte del Grupo de Trabajo Intercomunitario sobre la Mejora de la Responsabilidad de la ICANN (CCWG sobre Responsabilidad), y que se encuentra expresamente condicionada a dicha implementación. En caso de que algún componente de los mecanismos de responsabilidad no sea implementado tal como está contemplado en la propuesta del CWG sobre la Transición, será necesario proceder a la revisión de la propuesta de dicho grupo de trabajo.

Como organización constituyente del CCWG, el GAC evaluará la propuesta final del CCWG en función de sus propios méritos.

El GAC desea expresar su sincero agradecimiento por la labor diligente y productiva del CWG sobre la Transición, sus copresidentes, miembros y colaboradores.

2. Grupo de Coordinación de la Transición de la Custodia de las Funciones de la IANA (ICG)

El GAC tomó nota de las actividades que el ICG está llevando a cabo, y espera la publicación de la propuesta unificada de las tres comunidades operativas para comentario público.

3. Grupo de Trabajo Intercomunitario sobre la Mejora de la Responsabilidad de la ICANN (CCWG sobre Responsabilidad)

El GAC continúa trabajando para aclarar cuestiones relativas a las propuestas del CCWG sobre Responsabilidad aún en desarrollo que generan inquietud entre sus miembros. Estas cuestiones serán planteadas ante el CCWG en su reunión presencial programada para el 17 y 18 de julio de

2015.

VI. Asesoramiento del GAC para la Junta Directiva de la ICANN²

1. Medidas de protección de los gTLD

El GAC agradece los esfuerzos realizados por el Comité para el Programa de Nuevos gTLD de la Junta Directiva de la ICANN (NGPC) para responder al asesoramiento del GAC sobre medidas de protección desde la reunión de la ICANN realizada en Pekín en el 2013. Sin embargo, si bien el GAC brindó asesoramiento en diversos comunicados emitidos en reuniones de la ICANN posteriores a esa fecha, entre los cuales se incluye el Comunicado del GAC emitido en el 2015 durante la reunión de la ICANN en Singapur, los contratos con los solicitantes de nuevos gTLD continúan sin incluir las disposiciones previamente recomendadas por el GAC, en las cuales se solicita la verificación de nombres de usuario y contraseñas para dominios en sectores con un alto nivel de regulación.

No obstante, el GAC señala que un número cada vez mayor de registros y solicitantes de cadenas de caracteres correspondientes a sectores altamente regulados, en consonancia con el asesoramiento del GAC, se han comprometido voluntariamente a realizar la verificación y validación de nombres de usuario y contraseñas. Estos solicitantes y registros demuestran que se puede llegar a soluciones satisfactorias sobre la base del asesoramiento del GAC.

En consecuencia,

a. El GAC recomienda que el NGPC:

- i. Genere una lista de ejemplos de compromisos en pos del interés público (PIC) relativos a la verificación y validación de nombres de usuario y contraseñas para nombres de dominio en sectores con un alto nivel de regulación que se pueda usar como modelo. Estos compromisos en materia de interés público podrían servir como mejores prácticas para otros registros de gTLD. Por ejemplo, el compromiso en materia de interés público correspondiente a .bank aparentemente incluye medidas tendientes a que los consumidores sientan que pueden confiar en que los registratarios incluidos en la lista actúan de buena fe. Se debería identificar a las partes interesadas relevantes, e incentivarlas a diseñar un conjunto de compromisos en materia de interés público que efectivamente protejan el interés público en cada uno de los gTLD relativos correspondientes a sectores altamente regulados.

² Para realizar un seguimiento sobre la historia y los avances del asesoramiento del GAC para la Junta Directiva, por favor visite el Registro en línea de Asesoramiento del GAC que se encuentra disponible en: <https://gacweb.icann.org/display/GACADV/GAC+Register+of+Advice>

b. Asimismo, el GAC recomienda:

- i. Que la comunidad de la ICANN genere una metodología unificada para evaluar la cantidad de instancias de uso indebido de nombres de dominio como parte del ejercicio de evaluación en curso del Programa de Nuevos gTLD.
- ii. Que el NGPC aclare si acepta o rechaza el asesoramiento en materia de medidas de protección. Sería de utilidad desarrollar un tablero de control sencillo en el cual se incluyan todos los elementos del asesoramiento del GAC en materia de medidas de protección desde el Comunicado del GAC emitido en Pekín en el 2013 con el fin de aclarar cuáles son los elementos del asesoramiento del GAC que han sido implementados, cuáles continúan en la etapa de trabajo en curso, y cuáles no serán implementados. En casos en que el asesoramiento del GAC haya sido rechazado en forma total o parcial, el GAC insta al NGPC a que aclare cuáles son los pasos a seguir para procurar llegar a una "solución aceptable para ambas partes" de conformidad con los estatutos de la ICANN.

2. Protección de las Organizaciones Intergubernamentales (OIG)

En consonancia con el asesoramiento pronunciado por el GAC en sus comunicados previos en materia de protección de nombres y acrónimos de OIG en el primer y segundo nivel, el GAC toma nota del progreso realizado por el "pequeño grupo" informal en pos del desarrollo de mecanismos coherentes con el asesoramiento del GAC, a la vez que insta a este grupo a llevar a cabo una reunión en el corto plazo con el fin de desarrollar una propuesta concreta para estos mecanismos con antelación a la reunión de la ICANN en Dublín; asimismo, el GAC recibe con agrado las medidas de protección preventivas que continúan vigentes hasta la implementación de mecanismos de protección permanentes para los nombres y acrónimos de las OIG en el primer y segundo nivel.

3. Segundo Equipo de Revisión sobre Responsabilidad y Transparencia (ATRT2)

El GAC confirmó el estatus de la implementación de las recomendaciones del ATRT2 relativas al GAC, tal como le informara a la Junta Directiva en su carta del 8 de mayo de 2015, a la vez que señaló que continúa trabajando en varias áreas como parte de un proceso de mejora continua. Con respecto a la recomendación 6.8, el GAC acordó pautas para invitar la participación de los gobiernos y trabajar en forma coordinada con el personal de Participación Global de Partes Interesadas de la ICANN.

4. Evaluación con prioridad de la comunidad

El GAC continúa efectuando la revisión del proceso para la presentación de solicitudes de nuevos gTLD con prioridad de la comunidad, a la vez que señala que dicho proceso aparentemente no estuvo a la altura de las expectativas de los solicitantes. El GAC espera recibir el informe del defensor del pueblo sobre este tema, tras su investigación en curso, y

analizará esta situación durante su reunión en Dublín.

VII. Próxima reunión

El GAC se reunirá nuevamente durante la reunión N° 55 de la ICANN que se realizará en Dublín, Irlanda.